## Jahresrückblick 2020 Evangelische Kirchengemeinde Empfingen

Pfarrer Gruber stellte im Januar beim Empfinger Frühstück die Jahreslosung "Ich glaube, hilf meinem Unglauben" vor. Kurz darauf fand die Ökumenische Bibelwoche zum Deuteronomium (5. Buch Mose) statt. Die Bibelwoche endete mit einem "gemeinsam feiern"-Gottesdienst, der für alle 3 Kirchengemeinden (Mühlheim-Empfingen-Renfrizhausen) stattfand.

Es gibt gute Gründe zum "gemeinsam feiern", denn es tut gut und ist für uns Christen wichtig, dass wir anderen Christen begegnen, im Gottesdienst, bei einer Bibelwoche und auf andere Weise. "gemeinsam feiern" möchte dies ermöglichen, beim Kaffee vor dem Gottesdienst, mit entsprechenden Elementen im Gottesdienst, beim Mittagessen nach dem Gottesdienst. Doch plötzlich kam Mitte März der Corona-Shutdown, und das Gemeindeleben stand still. Nicht einmal mehr die Ostergottesdienste konnten stattfinden.

Pfarrer Gruber und sein Organisationsteam ergriffen ohne zu zögern die Initiative und erstellten ökumenische Online-Gottesdienste, die im Autokino und auf YouTube gezeigt wurden und großes Interesse fanden.



Autogottesdienst am Pfingstsonntag auf dem Parkplatz beim Sportgelände



Pfarrer Gruber, Diakon Wurster und Dekan Halter beim letzten Autogottesdienst, der in der Stephanuskirche in Wiesenstetten aufgezeichnet wurde

Als die Präsenzgottesdienste ab Juni wieder möglich wurden, nahmen wir sehr gerne das Angebot von Dekan Alexander Halter und der Kath. Kirchengemeinde an, sonntagabends in St. Georg zu feiern. Die Kapelle ist für Abstandsregeln einfach zu klein. Daher sind wir der kath. Seelsorgeeinheit Empfingen – Dießener Tal sehr dankbar für diese großzügige Gastfreundschaft. Ökumenisch ist viel gewachsen in diesem Jahr, was sich nicht zuletzt im ökumenischen Online-Gottesdienst zu Heiligabend und zum Jahreswechsel zeigte.

Anke Reich, Kirchengemeinderätin